

Hans Thomae und Ursula Lehr: Bonner Gerontologische Längsschnittstudie (BOLSA), hrsg. vom Historischen Datenzentrum Sachsen-Anhalt, Halle 2020, <https://opendata.uni-halle.de/handle/21512191/1>.

Bestand: Share_it/Forschungsdaten/Historisches Datenzentrum Sachsen-Anhalt/Quer- und Längsschnittstudien/Bonner Gerontologische Längsschnittstudie (BOLSA)/Musterbeispiele und Beschreibungen der Psychologischen Tests

<https://opendata.uni-halle.de/handle/1981185920/32544>

Die BOLSA erforschte zwischen 1965 bis 1984 in Form einer Längsschnittstudie gerontologische Fragestellungen des erfolgreichen Alterns und Faktoren der Langlebigkeit. Diese Beschreibung und die Daten zur Welle sind nur ein Teil der umfassenden Dokumentation. Lesen Sie dazu auch die weiteren Teil- und Gesamtdokumentationen.

Beschreibung Testverfahren 038 der Bonner Gerontologischen Altersstudie (BOLSA)

Der Test wird aufgrund von datenschutzrechtlichen Gründen nur im geschlossenen Portal wiedergegeben.

038 - Persönlichkeitsfragebogen (ZPID-Standard 9001325)

Der Persönlichkeitsfragebogen nach Brengelmann & Brengelmann erfasst gewohnheitsmäßige Verhaltensweisen oder gedankliche Vorstellung der Probanden. Er charakterisiert sich dadurch nicht als ein Intelligenztest. Es geht darum, die Persönlichkeit des Probanden durch Fragen wie "Können Sie sich in einer vernünftigen Gesellschaft meistens ungezwungen und unbeschwert auslassen?" oder: "Bezeichnen Sie sich selbst als gesprächig?" in Form von Selbsteinschätzungen zu erfassen. Der Fragebogen eruiert damit die Selbsteinschätzung und die Rigidität der Probanden in ihren angestammten Verhaltensweisen. Sie mussten auf die Fragen situativ und spontan mit den Antwortmöglichkeiten "ja" oder "nein" antworten. Die Probanden sollten auf alle Fragen antworten und zum Teil auch die Gründe für das in der jeweiligen Situation gewählte Verhalten geben. Dieser Test ist identisch mit dem Akzentyp 7 (<http://dx.doi.org/10.25673/32380>).

Fragebogen der Extraversion, Neurotischen Tendenz und Rigidität [ENNR]

Hinweis: Der Bestand der BOLSA ist aufgrund datenschutzrechtlicher Bestimmungen im Zugang für die wissenschaftliche Nutzung begrenzt, die nach Abschluss eines Datenschutzvertrages möglich wird. Vorab können Sie sich über die Beschreibungen und Metadaten der BOLSA im Portal: <https://bolsa.uni-halle.de/> informieren, ob die Studie für Ihre Forschungsvorhaben nutzbar ist. Gerne können Sie sich vom Datenzentrum auch beraten lassen. Über die E-Mail hinfo@geschichte.uni-halle.de können Sie hierzu einen Termin ausmachen.

Between 1965 and 1984, BOLSA researched gerontological questions of successful ageing and factors of longevity in the form of a longitudinal study. This description and the wave data are only a part of the comprehensive documentation. Please also read the other partial and complete documentations.

Hans Thomae und Ursula Lehr: Bonner Gerontologische Längsschnittstudie (BOLSA), hrsg. vom Historischen Datenzentrum Sachsen-Anhalt, Halle 2020, <https://opendata.uni-halle.de/handle/21512191/1>.

038 - Personality questionnaire (ZPID standard 9001325)

The personality questionnaire according to Brengelmann & Brengelmann records the habitual behavior or mental image of the test persons. It does not therefore characterize itself as an intelligence test. It is about capturing the personality of the respondent in the form of self-assessments by asking questions such as: "In an enjoyable society, can you usually let yourself go in a relaxed and carefree manner?" or: "Do you describe yourself as talkative? The questionnaire thus ascertains the self-assessment and the rigidity of the test persons in their ancestral behaviour patterns. They had to answer the questions situatively and spontaneously with the answer options "yes" or "no". The test persons were to answer all questions and in some cases also give the reasons for the behaviour chosen in the respective situation. This test is identical with file type 7 (<http://dx.doi.org/10.25673/32380>).

Questionnaire of Extraversion, Neurotic Tendency and Rigidity [ENNR]

Note: Due to data protection regulations, the BOLSA's stock is limited in access for scientific use, which will be possible after conclusion of a data protection agreement. In advance, you can find out whether the BOLSA can be used for your research projects by consulting the descriptions and metadata of the BOLSA in the portal: <https://bolsa.uni-halle.de/>. You are also welcome to seek advice from the Data Centre. You can make an appointment via e-mail: hinfo@geschichte.uni-halle.de.